INFORME DE PRESIDENCIA

Distinguidos miembros del consejo directivo de Fundación Produce

Distinguidos invitados especiales, buenos días a todos.

En primer lugar, agradezco su asistencia a esta reunión del consejo directivo, el informe que presento el día de hoy corresponde a las actividades desarrolladas en el período del 10 de Diciembre de 2005 al 15 de Junio de 2006.

Les informo que los 64 proyectos que estamos financiando con el presupuesto 2005-2006, que suma 32.6 millones de pesos, a la fecha se encuentran en el cuarto y último trimestre de su operación y en fecha próxima los investigadores deberán presentar el informe final donde se plasmaran los resultados obtenidos y en coordinación con los sistemas producto, los comités consultivos regionales y las principales organizaciones de productores revisaran a detalle los resultados y dependerá de esos resultados, si se le asignan recursos para el presente ejercicio.

Deseo informarles que para el ejercicio 2006-2007, el presupuesto autorizado es de 36.7 millones de pesos, de los cuales 22.7 millones son para agricultura, 12.0 millones de ganadería y 2.0 millones de pesca y acuacultura y en el sistema de información de Fundacion Produce recibimos 76 proyectos de continuación y nuevos distribuidos de la siguiente manera:

45 proyectos agrícolas por un importe de 13.3 millones de pesos 21 proyectos de ganadería por un importe de 9.1 millones de pesos y 10 proyectos de pesca y acuacultura por 1.8 millones de pesos, no se incluyen en estos montos la aportación al Fondo Sectorial, las acciones de transferencia de tecnología, ni otros gastos (aportación a COFUPRO, gastos de operación y administración).

Los productores harán una aportación en efectivo y en especie por 12.5 millones de pesos.

Con relación a Pesca y Acuacultura debido al poco presupuesto asignado, hemos acordado depositar la mayor parte del recurso al fondo mixto CONACYT-GOBIERNO DEL ESTADO, lo que nos permitirá duplicar los recursos y financiar más proyectos en este subsector.

En el mes de Febrero coordinamos y apoyamos la realización de un viaje de trabajo a Chile y Argentina y el Ing. Eduardo Tours encabezo esta misión y realmente consideramos que fue muy provechoso ya que nos permitió conocer lo que se esta haciendo en ambos países en materia agropecuaria y por ejemplo en Chile fue muy interesante conocer como tiene bien definida su política agropecuaria de largo plazo, nos presentaron el proyecto de expansión del puerto de Valparaíso para los próximos 25 años, conocimos el magnifico trabajo que realiza la asociación de exportadores de Chile, promoviendo las frutas de Chile en el mundo, impulsando programas de inocuidad, entre otras muchas actividades que realizan y acordamos con ellos realizar acciones conjuntas en beneficio de las industrias de los dos países, ya que no somos competidores sino complementarios. También estuvimos en la Fundación Chile, que es una entidad privada que identifica negocios estratégicos, realiza las investigaciones necesarias, absorbe la curva de aprendizaje y tiene la particularidad de ir 10 pasos adelante del sector productivo, en esta entidad, una vez que concluyen las investigaciones, promocionan y venden los proyectos en el sector productivo, para seguir investigando otros. Este esquema interesó mucho al Sr. Gobernador y a los que lo acompañamos y acordamos que se promueva la constitución de la Fundación Sonora y ya con apoyo de especialistas de Fundación Chile, el día de ayer se firmó el compromiso para constituir este organismo que lo presidirá el sector privado.

En Chile se visitó una engorda de ganado Guayu y se esta estudiando la posibilidad de desarrollar esta raza en Sonora, ya que existe un mercado interesante en Japón para esta carne. También en Argentina visitamos el Mercado Liniers, que comercializa en subasta más de 10,000 cabezas de ganado vacuno y es un regulador de los precios del ganado. Visitamos la empresa NIDERA que se dedica a la investigación en transgénicos y nos enteramos que en Argentina se siembran cada año 13 millones de hectáreas de soya con semilla transgénica y esta empresa nos ofreció apoyo técnico para cuando podamos iniciar trabajos en esta materia.

Quiero informarles que el 17 de Febrero publicamos la convocatoria 2006 de esta Fundación, pero a diferencia de otros años, no se publicaron términos de referencia, sino fichas tecnológicas con los nombres de los proyectos y todas las Fundaciones acordamos que a los proyectos de continuación los investigadores actualizaran los productos y actividades para el ejercicio 2006-2007 y que el consejo directivo los autorizara condicionados a la presentación de resultados del ciclo que concluye y que estos sean favorables.

Es importante mencionar que los proyectos de continuación y los nuevos que conforman el programa operativo anual 2006-2007 que más adelante en esta reunión se van a detallar, fueros revisados con los representantes de los sistemas producto, los comités consultivos regionales y las principales organizaciones de productores, de igual manera se revisó en el comité técnico de Fundación donde participa la SAGARPA Federal y la SAGARHPA Estatal y por ultimo también fueron presentados y analizados en la Comisión de Regulación y Seguimiento, enfocando la revisión en los productos y actividades así como en los presupuestos solicitados, buscando que atiendan la problemática de los sistemas producto.

Otro aspecto que hemos venido platicando estos últimos días, es como reforzar la validación y transferencia de tecnología para lograr mejorar la competitividad de las cadenas, ya que estamos convencidos que es necesario intensificar la validación, transferencia y adopción de tecnología y consideramos que para lograr este propósito es necesario apoyarnos en las organizaciones y en especial en los patronatos para la de productores investigación y experimentación agrícola y pecuaria, para que sean ellos los que coordinen la validación y transferencia de tecnología, trabajando no solo con las tecnología generadas, sino detectando aquellas que ya existen en otras regiones del mundo y que las podamos traer y validar en el Estado. En este esquema ya existen que podemos aprovechar para experiencias exitosas implementarlas en Sonora, tal es el caso de Sinaloa que tienen 4 años de experiencia en este sistema con muy buenos resultados. Acordamos iniciar una prueba piloto en el norte del Estado en el presente ejercicio. El día 20 de junio del año en curso, nos visitó el director general de Fundación Produce Sinaloa y nos expuso como funciona el centro de validación y transferencia de tecnología de Sinaloa y los resultados que tienen en los 4 años de operación.

El 29 de Marzo, participamos en reunión nacional de presidentes de Fundaciones Produce, donde nos acompaño el Lic. Francisco Mayorga, Secretario de SAGARPA, en esta reunión se analizó la relación con los sistemas producto, la problemática con la operación del Fondo Sectorial SAGARPA-CONACYT-COFUPRO y la necesidad de que las Fundaciones se vinculen directamente con los investigadores responsables de los proyectos y se le expusieron los logros y resultados de las Fundaciones Produce. Mayorga resaltó la importancia del subprograma de investigación y transferencia de tecnología, destacando la trascendencia que reviste la innovación como elemento estratégico para el desarrollo de los países. En esta reunión le comenté al Sr. Secretario la importancia de promover el uso de transgénicos como una alternativa para avanzar más rápido en mejorar la competitividad del sector, al respecto comentó estar de acuerdo, sin embargo esta atorado este asunto y dijo que debemos revisar la legislación y empujar juntos este tema, el Gobierno y las organizaciones de productores. Tema de importancia de impulsar en el próximo Congreso de la Unión.

El 17 de Mayo participamos en la reunión de la Regional Noroeste que la integramos las Fundaciones Produce de Sonora, Sinaloa, B.C. y B.C.S. y en esta reunión se nombró como presidente de esta regional al Ing. Juan Habermann, actual presidente de Fundación Produce Sinaloa y acordamos fortalecer el trabajo de esta Regional, se comentó de la inconformidad existente sobre la operación del fondo sectorial SAGARPA-CONACYT-COFUPRO, ya que normalmente las ministraciones para iniciar los proyectos se retrasan y por lo tanto también la ejecución de los mismos. Se acordó apoyar el proyecto de administración del conocimiento, que consiste en digitalizar en un periodo de cuatro meses todas las publicaciones relevantes de los últimos 10 años de las Fundaciones, sobre este tema se presentara un proyecto en el POA 2006-2007 que más adelante se va a explicar.

El 31 de Mayo participamos en Morelia, Michoacán en reunión del consejo directivo y de gerentes de la Fundaciones, donde se nos informo de los avances físicos y financieros del POA 2005-2006, La convocatoria 2006 y los avances en la integración del POA 2006-2007 y la problemática del Fondo Sectorial SAGARPA-CONACYT-COFUPRO.

También participamos en reunión del consejo estatal para el desarrollo rural sustentable y de los comités técnicos agrícolas y de ganadería de la alianza para el campo, así como en reuniones de los sistemas producto donde se han validado los planes rectores y de los cuales tomamos en cuenta los planteamientos que se hicieron en materia de investigación y transferencia de tecnología para atenderlos en los proyectos que se van a financiar en el ejercicio 2006-2007.

Considero importante mencionar que en Sonora contamos con algunas Universidades y Centros de Investigación y debemos aprovechar la infraestructura y el equipo con que cuentan, para mejorar la investigación. Actualmente existen muchos proyectos con financiamiento de diferentes fondos, pero están dispersos, como ejemplo les informo que con recursos del fondo sectorial SAGARPA-CONACYT-COFUPRO existen 30 proyectos de investigación en operación de varias Instituciones, que conviene estar pendiente de sus resultados.

Por último, quiero manifestar nuestro agradecimiento a las organizaciones de productores, a los sistemas producto, a los comités consultivos regionales, al Delegado de SAGARPA Federal y al Secretario de SAGARHPA Estatal junto con sus colaboradores por su apoyo y acompañamiento en este proceso, que estamos seguros que lo enriqueció y que los proyectos que integran el programa operativo anual realmente atiendan las necesidades del sector productivo.

No me resta más que agradecer su presencia y pedirles que estén atentos al llamado que próximamente les haremos para revisar los resultados de los proyectos del ejercicio 2005-2006, esperamos contar con su apoyo.

Muchas Gracias.